

DIARIO DE ALMERIA

Segunda época.—Año 1.—Número 22.

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Martes 26 de Diciembre de 1916

En el Ayuntamiento

LA SESION DE AYER

Ayer tarde celebró sesión la Corporación Municipal, presidida por el Alcalde Sr. Pérez Cordero y con asistencia de los Concejales Sres. Talavera, Vives, Pérez García (D. Rogelio), Rodríguez Ferrer, Muñoz Ocaña, Pérez Ibáñez, Fernández Burgos, don Antonio, Villegas, Iribarne, Muñoz Calderón, Moreno Nieto, Pérez Burillo, Benítez, Fernández Burgos, D. José, Granados, Ferrera y Naveros.

Leída el acta de la sesión anterior es aprobada, y se entra en la

ORDEN DEL DIA

Oficio del Concejal don Miguel García Langle, renunciando dicho cargo por haber sido nombrado secretario de la Diputación provincial de esta capital.

El Sr. Iribarne propone y así se acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación por su ausencia.

El Sr. Pérez García D. Rogelio dijo que además debía felicitar al Sr. García Langle por el cargo obtenido que ha sido la causa voluntaria de su renuncia y también se acordó de conformidad.

Ideim del señor Administrador de propiedades é impuestos de la provincia, comunicando fallo dictado en la reclamación entablada por don Antonio Abellán sobre inquilinato.

El señor Muñoz Ocaña propuso pase á informe de la Comisión de Letrados por si procede entablar el pleito contencioso.

Así se acuerda. Propuesta de la Alcaldía sobre el arbitrio al esparto.

Aprobado. Proyecto y pliego de condiciones para la recaudación del arbitrio sobre el pescado.

Se acordó anunciar la subasta.

Recibo de Francisco Fernández por la manutención de las cañerías propiedad del Ayuntamiento durante el presente mes.

Aprobado. Escritos de don Miguel Vigar y don Miguel Fernández Idáñez solicitando sean trasladados á otras regiones médicas.

Se acordó á propuesta del Sr. Muñoz Calderón que se atiende en estas peticiones el orden de antigüedad de los solicitantes y que se declare vacante el distrito de la Cañada.

Id. de don Manuel Vázquez Villasanté y don Miguel Vigar Giménez y don Antonio Ramírez Sánchez, solicitando se le nombre con el carácter de interino, médicos de la Beneficencia.

El Sr. Pérez García propuso para el mismo cargo á don Francisco García Álvarez y habiendo se acordado que la votación fuera nominal, verificada ésta, dió el siguiente resultado:

Votaron á don Manuel Vázquez Villasanté los Sres. Muñoz Calderón, Fernández Burgos (D. A.), Villegas, Muñoz Ocaña, Iribarne, Ferrera, Benítez Blanes, Pérez (D. Eduardo), Moreno Nieto, Naveros, Rodríguez Ferrer y el Alcalde.—Total 12.

A don Antonio Ramírez Sánchez, los señores Pérez Burillo, Gómez, de Talavera, Fernández Burgos (D. J.) y Granados.—Total 4.

A don Miguel Vigar Giménez, el Sr. Sánchez Picón.—Total 4. Y á don Francisco García Álvarez, los Sres. Vives, y Pérez (D. Rogelio).—Total 2.

Quedó nombrado por mayoría de votos el Sr. Vázquez Villasanté.

El Sr. Pérez Ibáñez rogó que se cumpla un acuerdo anterior del Ayuntamiento para que el recién nombrado tenga su domicilio y residencia habituales en la Cañada y así se acordó.

Oficio del hermano Mayor de la Hermandad de la Virgen del Mar, relativo á las solemnidades religiosas del día primero de Enero, en honor de la Patrona.

De conformidad. Escrito de don Rafael Laynez solicitando la plaza de auxiliar de la Contaduría que le corresponde como excedente.

A propuesta del Sr. Pérez García se acordó proveer dicha plaza en el solicitante.

Se aprobaron varios informes de la Comisión de Ornato sobre edificación.

Igualmente se aprobaron va-

rias cuentas presentadas por la Alcaldía referentes á servicios municipales.

Se aprueba una cuenta importe de reparaciones, efectuadas en la Escuela Normal de Maestras con cargo á la partida de 1.000 pesetas que tiene asignadas por material.

Terminada la orden del día, el Sr. Muñoz Ocaña manifestó que en unión de sus compañeros los Sres. Iribarne y Muñoz Calderón, había practicado en la corte recientemente distintas gestiones en beneficio de Almería; que para ello habían procedido como representación del Ayuntamiento sin recibir ese expreso encargo y que habían sido ayudados por varias representaciones en Cortes de la provincia, convocados al efecto por el de la Circunscripción don Luis Silvela; debiendo declarar que de ellos el que había trabajado con celo más especial era el Sr. García, que además de asistir á todos los actos con la Comisión, había tratado de sus asuntos en el Parlamento. Que tales gestiones habían dado ya por resultado que no se suprimiera el puerto de Almería para la Emigración, y pedía que se dispensase á los concejales que así habían procedido por haber obrado en nombre del Ayuntamiento y se diera las gracias á los representantes en Cortes, si bien teniendo en cuenta el mérito de la gestión de cada uno.

El Sr. Iribarne confirmó lo expuesto por el anterior, añadiendo que los representantes que ayudaron á los concejales, fueron los señores Silvela, Bardia, Salvador, Cervantes y Conde de Villamonte, trabajando todos ellos con buena voluntad aunque el principal mérito de la gestión se debe á los Sres. Silvela y Bardia.

El Sr. Pérez Burillo dijo que habían hecho bien los concejales aludidos en trabajar por Almería al encontrarse en Madrid, como él también ha tenido el honor de hacerlo en ocasiones análogas y propone que igualmente se den las gracias á los Señores Sres. Villamonte y Grijalba por la defensa que han hecho de nuestra ciudad al discutirse en la alta Cámara la creación de Tribunales Civiles en Melilla.

El Sr. Pérez García (D. R.) concretando conceptos de los anteriores expuso que los concejales obraron perfectamente al defender los intereses de Almería sin necesidad de autorización expresa de la Corporación. Respecto á la actuación de los parlamentarios manifestó que aquellos con más conocimiento de causa como festivos presenciales debían expresarse aparte de consignar en acta sus manifestaciones relativas al proceder de cada uno de ellos era preciso establecer distinción en el modo de dar las gracias á cada uno. Es debía significarse por igual la cantidad á cuantos ayudaron á la Comisión. Que le parecía bien la felicitación á los Sres. Grijalba y Villamonte proponiendo además que toda vez que el proyecto de Tribunales de Melilla ha de discutirse, aún en el Congreso se excite el celo de los Sres. Diputados y Senadores de la provincia á fin de que antes de eso se recabe el cumplimiento de la Ley de Comunicaciones Marítimas y se establezcan estas diariamente entre Melilla y nuestra capital con lo cual la jurisdicción del nuevo Juzgado de la plaza africana en lo criminal dependerá de esta Audiencia según lo ofrecido por el ministro de Gracia y Justicia que hasta ahora no lo ha propuesto así según asegura por nuestra falta de comunicaciones.

Los Sres. Iribarne y Muñoz Ocaña, se manifestaron conformes exigiendo que se votaran por separado cada uno de los puntos expuestos, concretando respecto al primero que las gracias debían ser para todos los representantes, pero significando un mayor reconocimiento para los Sres. Silvela y Bardia por la especialidad y constancia de sus gestiones.

El Ayuntamiento aceptando esta declaración votó favorablemente todas proposiciones anunciadas.

El Sr. Pérez Burillo propuso después que la Corporación apoye la petición de la Junta de Arbitrios de Melilla para la recomposición del cable que une dicha plaza con nuestra capital.

El Alcalde ofreció atender el ruego y acto seguido se levantó la sesión.

La Cooperativa de alumbrado

A las tres de la tarde se celebró ayer en el salón de actos del Círculo Mercantil, la asamblea convocada por una comisión de dicha entidad para tomar acuerdos relacionados con la creación de la Cooperativa Eléctrica Almeriense.

La mesa presidencial se hallaba ocupada por don Joaquín López Pérez, teniendo a su derecha á don Fausto Lagasca y á su izquierda á don Juan Ruiz Mañas.

La sala se hallaba materialmente ocupada de público, en su mayoría comerciantes.

Declarada abierta la sesión, la presidencia hizo uso de la palabra para decir que había llegado la hora de tomar acuerdos en firme, sobre la creación de la Cooperativa y que eran sus deseos de que en esta misma sesión quedara nombrado el Consejo de Administración interino, para inmediatamente comenzar á la recaudación de acciones.

Hizo grandes elogios, de los profundos conocimientos, de los grandes méritos que aterroraba el Sr. Lagasca, alma de este movimiento de rebeldía contra la opresión de la Compañía de alumbrado que hoy existe y terminó proponiendo á dicho señor para que desempeñe la Dirección técnica de la fábrica que ha de construirse.

El Sr. López Pérez, declaró que la Comisión gestora había terminado su misión. Hizo un sinnúmero de aclaraciones, agregando que, aún cuando todos, absolutamente todos, los que apadrinan la idea de creación de la Cooperativa son honorables y dignos de poder figurar en el Consejo de administración, ello no podía ser por el excesivo número y que se proponía dar lectura á la relación de los señores comerciantes que á su juicio podían ser consejeros, para que una vez conocidos por la Asamblea, se acordaran sus nombramientos.

Habla del número de acciones que han de cubrirse, haciendo constar que éstas serán 20.000, á 25 pesetas cada una, pagaderas en cinco meses.

Señala los beneficios que la Cooperativa ha de producir á los accionistas y al público en general; después de dedicarse á abas tecimiento de la ciudad, podrá suministrar también fuerza á alguna empresa de tranvías que igualmente habría de reportar beneficios á la población.

Dice que mientras hoy cuesta el kilovatio á ochenta céntimos, la Cooperativa podrá darlo á sesenta, teniendo presente que al comerciante é industrial que haga un consumo de 50 kilovatios, le costará solamente 45 céntimos.

Los Sres. Díaz, Jaso, García del Pino y Ochotorena hacen varias observaciones, que son tomadas en consideración.

Seguidamente se acuerda nombrar Director Gerente de la Cooperativa Eléctrica Almeriense al Sr. Lagasca y se nombra el Consejo de Administración que quedó constituido provisionalmente, por los señores que siguen:

Don José Sánchez Entrena, D. Esteban de la Riva, Don Emilio Ferrera, don José Cutille, don Isidro García Sempere, Don José Canals y Casas, Don Gerónimo Ramírez de Sepulveda, Don Eduardo Verdejo, Don José Sánchez Picón, Don José Alventosa, Don Luis Gay Padilla, Don Facundo S. Roche, Don Joaquín Díaz Arqueros, Don Santiago Frías Lirola, Don José Soriano Alegre, Don Francisco Giménez Bueno, Don Juan Morata, Don José Sánchez Ulibarri, Don Daniel

Santos, Don Valentín Benavente, Don Ubaldo Abad, Don Francisco Rodríguez Guerrero, Don José Carmona Yals, Don Eugenio Bustos, y Don Gervasio Rosana.

Finalmente se dió lectura á dos cartas de Don Rafael Rojas Gálvo y Don José Alventosa, que habían tenido necesidad de ausentarse, en las que dichos señores anunciaron que quedaban suscritos por quinientas pesetas, cada uno.

Varios señores del público propusieron el nombramiento del Sr. López Pérez como vocal asesor, siendo aprobado.

Y se levantó la sesión.

Un torpedeamiento en el Mediterráneo

Llegada de naufragos

A bordo del buque "A. Lázaro" de la compañía Vapores Correos de África, arribó á este puerto procedente de Melilla, en la mañana de ayer llegaron 21 tripulantes del vapor noruego "Sno" que desde el día 19 del corriente permanecieron refugiados en la Isla de Alborán, á consecuencia del naufragio de dicho vapor ocurrido á 35 millas al Oeste de la referida Isla, por el torpedeamiento de un submarino alemán.

El buque sumergido, se dirigía desde Cardiff, á Orin, con cargamento de carbón.

El Director de Sanidad de este puerto, se ha apresurado á poner esta noticia en conocimiento del Sr. Gobernador Civil, al mismo tiempo que le hacia saber, que dichos tripulantes proceden de puerto limpio y han llegado en perfecto estado sanitario.

Detalles del torpedeamiento

Al atardecer del día 18 del actual, el vapor noruego "Sno" que como decimos anteriormente, navegaba con rumbo á Orin, fué avisado por un submarino alemán, para que detuviera la marcha.

El Capitán don S. Simonsen, ordenó inmediatamente para, y que se izara la bandera de su nación. Tres oficiales del comando del submarino, subieron á bordo del "Sno" y depositaron en sus bodegas varias bombas explosivas, ordenando á la dotación del mencionado vapor, ante la que se encontraba la esposa del Capitán, que abandonasen en buque, para cuya operación sólo se les dieron diez minutos y pasados los cuales se hundió este por la explosión de las bombas.

Ya entrada la noche, una lluvia torrencial, amenazaba anegar los dos botes dispuestos para el salvamento de los marineros noruegos, los cuales además se vieron constantemente amenazados por los furiosos golpes de mar, que barrían las pequeñas embarcaciones.

Cuentan los naufragos que, después de una lucha titánica con los elementos, consiguieron llegar á la Isla de Alborán, en donde los recogió posteriormente el buque mercante español "A. Lázaro", que los ha traído á este puerto, prodigándoles su tripulación, durante la travesía, toda clase de cuidados.

Los salvados del siniestro, que por suerte son el total de los que en el "Sno" viajaban, han sido cariñosamente atendidos por el consul Sr. Fischer, Comandante de Marina y Director de la Estación Sanitaria.

Dicennos que en breve serán transportados á su país.

El juego de chapas

Por denuncia que se nos hace tenemos entendido, que desde anteaer, se viene jugando á las "caras" en el camino del Zapillo, Quemadero, Barrio Alto, Rambla del Obispo Orberá y otros lugares apartados del centro de la población.

Como nos consta que está clausa de juegos, los manejan una turba de "vividores" y el incauto es el que suele caer en el "garlito" llamamos la atención del jefe de policía para que ordene

a los agentes de su mando, prohiban, de una manera terminante, el espectáculo poco culto que con este motivo suele ofrecerse, en estas festividades, todos los años.

De Pascuas

El imperio de la gula y el de la más insistente é interesada corteja, llamémosla así, son los que predominan en este, que no merece llamarse, presente momento-histórico, porque el burón y la socialina por fortuna son bien efímeros.

Los glotonos y los pediguños están en el más activo ejercicio de sus irresistibles fuerzas.

El guardia, el recadero, la portera y cuantos por su humilde cargo pueden prestarnos un servicio, no saludan ahora cariñosos nuestros nombres y apellidos Cuanta figura, cuanta atención.

La humanidad es toda bondad mimosa cuando toma su más expresiva careta de pascuas.

Si no fuera por los trastornos gástricos amenaza y castigo de golosos, y por el desnivel económico, de sangría suelta de tanto pequeño aguinaldo, sería cosa de pedir que las pascuas se prolongasen casi indefinidamente ó eternamente.

Por la gran docilidad y buen humor de las gentes cuando se siente harta de buena alimentación y por lo afables, corteses y servicialismo que se muestran todos los que esperan el aguinaldo.

¿Vamos á prolongar las pascuas... y á emigrar luego?

De sociedad

Ha venido de Granada, el Capitán de artillería, nuestro paisano, don Antonio Pérez Cano.

Se encuentra restablecida de su enfermedad la bella señorita Eloisa Fernández Morcillo.

Mañana sale para la Corte el alcalde de la ciudad don Francisco Pérez Cordero.

De Berja vinieron ayer, el comerciante don Manuel Faira y su joven esposa.

Ha venido de Málaga el distinguido joven de aquella ciudad don Juan Alonso.

Ayer marcharon al campo el Médico don José Fornieles y el comerciante de esta plaza don Adolfo Gimenez.

Ha marchado á Málaga, el activo empleado de la compañía de los Andaluces, nuestro amigo don Manuel Belmonte Pérez.

Ha marchado á Granada, en el tren de la madrugada el abogado de este colegio don Manuel Fuentes.

Vuelco de un coche LA FAMILIA DEL SR. CERVANTES, RESULTA LESIONADA.

Ayer mañana ocurrió un desagradado accidente en la carretera de Granada, próximo á la Cruz de Caravaca.

En un carruaje que guiaba el conocido cochero apellidado Euriarra, venia desde su chalet á la capital, la esposa del ingeniero Sr. Cervantes, Doña Emilia Oroz, con y tres de sus hijos, y como se desbocaron las caballerías y rompieron las riendas al pasar frente á la fábrica de albayalde que se halla instalada en la carretera, los animales emprendieron veloz carrera, cayendo envueltas con el vehículo por una cuneta existente frente á la Cruz de Caravaca.

El pánico que desde los primeros momentos se apoderó de la esposa del Sr. Cervantes y de sus hijos, no es para describirlo; más sí á esto se une el hecho de que al volcar el carruaje, todos cayeron debajo, hay que imaginarse hasta que extremo pudo llegar el sobresalto.

En el preciso momento de ocurrir el accidente, pasó por aquel lugar el coche de don Francisco Eras Santapau, cuyo señor condujo á dicha familia hasta la Farmacia que don Antonio García Palmer tiene establecida en la calle de Granada, donde inmediatamente fueron asistidos por el practicante don Antonio Herrera, que hubo de curar á todos ellos de varias lesiones, ninguna de las cuales reviste gravedad, afortunadamente.

De todas veras sentimos la ocurrencia.

CUENTOS DE NAVIDAD Noche... "buena"

¡Vedlos! Como ya el sol está próximo á ocultarse detrás de la alta montaña, que mirando al mar, se eleva á la derecha de la caseta, toman su manta que enrollan al cuello á tajo de bandolera, cojen los fusiles que examinan detenidamente, ciñen al cuerpo deslustrado cinco que sujeta la bien repleta cartuchera, y con cara, sinó alegre, resignada, marchan, apoyándose en grueso palo, para mejor andar, por la arenosa playa.

Fatigados por el constante ir y venir sobre aquel movido suelo, se sientan bajo unas adelfas del barronal, y uno de ellos cuenta al otro, la historia triste y alegre, vulgar y grande, oída tantas veces á la abuelita, cuando en su infancia, después de la modesta colación, se agrupaba la familia al calor de la lumbre en la gran campana de la cocina secular.

Era una noche igual á aquella, la del 24 de diciembre, en un humilde pesebre nacía el que había de ser Rey de reyes; fatigas pasaron sus padres en el bíblico viaje, pero compensadas se vieron, con el orgullo natural de contemplar al Infante adorado por los pastores primero, y más tarde, hasta por los magos, de oriente que le rindieron pleitesía como magestad, y le regalaron con oro, incienso, y mirra.

Al llegar á este punto del relato, calló el narrante pensando que la lvez en aquellos momentos su pobre esposa estaría en las horribles torturas que todas nuestras madres han sentido, su compañero, amparado al principio por el calor de la historia, dormía profundamente; el cabo y el Teniente habían pasado ya dos veces recomendando la vigilancia y no era fácil volvieran en algún tiempo. Si se atreviera... la choza de ramaje—estilo indio—que habitaban por insuficiencia de la caseta, distaba solo tres kilómetros; por el barronal nadie le vería; y cauto, de puntillas como quien va á cometer un crimen, marcha, escondiéndose, encorvado, estumándose en las sombras de los arbustos.

Pobre Juan Soldado! En un camastro de madera y rodeada de otras mujeres, yace sin vida la que fué su esposa! El informe feto, había sido ya retirado antes, por las almas piadosas que ahora trataban en vano de consolarlo.

Al otro día se leía en la Orden del Cuerpo: "Los carabineros Juan Soldado y Más, y Pedro Hijo del Pueblo, sufrirán dos meses de arresto en el calabozo del cuartel, por su falta de celo y vigilancia en la demarcación encomendada á su cargo que fué vulnerada por los contrabandistas durante la noche del 24 de Diciembre de 18..."

D. SANCHEZ GERMA

Con motivo de la festividad de hoy y para dar descanso á nuestros operarios, mañana no se publicará DIARIO DE ALMERIA.

Un energúmeno

A las diez y media de la mañana de ayer, se presentó en la Inspección de vigilancia Juan López Pinlor, dueño del establecimiento de bebidas situado en la calle de Murcia número 15, denunciando que tres individuos desconocidos habían consumido varias copas, y tras no pagar el importe, formaron un gran escándalo rompiendo cristales, vasos y demás enseres.

Seguidamente marcharon con el denunciante, los vigilantes señores Fernández Fernández y López Manrique, encontrando en el lugar antes citado á Eladio Arturo Rubi Espinosa, sujeto de pésimos antecedentes, quien recibió á los agentes, en actitud agresiva, pero encontrándose herido, fué trasladado no sin pocos esfuerzos á la casa de socorro. Donde el "niño" volvió á "embarracarse", obstinándose en no salir de aquel centro benéfico y rompiendo también algunos útiles.

Conducido iba á la Inspección cuando al pasar por el calle de Terriza se arrojó al suelo, comprendiéndola á patadas con los

8.000 GORRAS PARA HOMBRES Y NIÑOS se realizan á UNA PESETA en la SOMBRERERIA "LA VENECIANA" Plaza de Nicolás Salmerón número 3.

HARINAS

No comprad sin consultar a la casa

Góngora y S. Roche

que es quien más barato vende.

Granada 11 y 13.--(Puerta de Purchena)

policías y blasfemando é injuriando á todas las autoridades; en vista de su actitud, se pidió auxilio de nuevos agentes, acudiendo los señores Acuña, del Cerro, Crespo, Banamonde y Argudo, quienes tras titánicos esfuerzos lo llevaron en un carro á la Inspección.

Allí, nuevo escándalo, y al ser conducido á la cárcel por orden gubernativa, se arrojó del coche por una ventanilla formando un escándalo mayúsculo en el Boulevard, donde esto sucedió.

Ya algo más apaciguado, ingresó en la prisión preventiva á disposición del señor Juez de Instrucción.

Hay que hacer constar que el tal Rubí cometió un hecho análogo el 24 de Noviembre del pasado año, por lo que fué condenado por esta Audiencia.

De la refriega sostenida, resultó lesionado en la ingle el policía señor Del Corro.

Debemos añadir como único comentario, que la policía estuvo harto prudente con el energúmeno, no queriendo sin duda exponerse á que el público pudiera tergiversar los hechos.

Toda clase de aguardientes, caña, rom, ginebra, coñac etc. etc... las encontrareis económicas y baratas en la fábrica de Carmelo Briñón. Paseo S. Luis 2.

El peligro persiste

Hemos llamado la atención del señor Alcalde, sobre una fontana que existe en el centro de la Plaza de Careaga, y lo hemos hecho porque, como la citada, carece de tapa, constituye un peligro serio para el transeúnte; pues bien, el reporter, que es muy "curioso" ha querido ver, si se atendía nuestro ruego, y en efecto se ha hecho, pero á medias, pues se ha cegado la repetida boca de riesgo con algunos ripios.

Estos, cualquiera que pase los quita, y vuelve el peligro, de modo que lo que procede señor Pedraza, es poner una tapita de las que son baratas!

EL ALBAÑIL

A mi querido amigo y compañero don Francisco... de la vida, pero en esta vida es mucha la voluntad con que se las ofrece.

El obrero es uno de los seres que más madruga.

La luz del sol, baja para alumbrar á los que se afanan por el sustento de su mujer, de su anciana madre, de tiernos hijos.

Cuando el fantasma de la bacanal ha huido espantado por las primeras luces del día, el obrero que va al trabajo se cruza en el camino con los que salen del baile, de los gabinetes reservados ó de los círculos de "recreo". Son los rezagados del vicio, que caminan de prisa en busca del lecho, pálidos, rendidos de insomnio, con frío en el cuerpo y en el alma.

El modesto obrero abandona el incómodo lecho donde ha descansado de las fatigas del día anterior, se viste el modestísimo traje de trabajo y se dirige á la obra, donde con exposición de su vida, recorre los andamios, sufre los rigores del frío en invierno, y los ardorosos rayos del sol abrasador en el verano, exponiéndose a cada movimiento a caer en el abismo.

También esto tiene sus compensaciones. El andamio es un abismo, sí, con sus funestas atracciones, pero arriba hay más luz y más aire. Además, el obrero, sin prestar ese trabajo peligroso no podría saciar el hambre de sus hijuelos, que, agenos a su desgracia, juegan inocentemente, esperando que el sonido de la campana les anuncie la llegada de su padre para calmar el apetito que sienten nacer en su

estómagos, y recibir á la vez el beso paternal que tanto les alegra.

Con el tapabocas de lana rodeado al cuello en invierno; con la blusa colocada con indolencia sobre el hombro en el verano, y en todo tiempo con el taleguillo alitado que encierra un pedazo de pan y su torrezno, el obrero camina de prisa por que le espere la obra, su eterna compañera.

El trabajo rudo y monótono del jornalero tiene también su poesía. Desde el andamio puede verse a los hombres más pequeños. A medida que va subiendo el entrenado se deja más abajo el suelo.

Luis MONTERO

Espectáculos

EN VARIADAS

Las obras anunciadas para hoy son las siguientes:

POR LA TARDE

Primera sección sencilla a las cuatro en punto, "La Corte de Farán."

Segunda sección doble a las 5 y cuarto, "Gente Menuda."

POR LA NOCHE

Tercera sección sencilla a las 8 y media, "Las musas latinas."

Cuarta sección triple, a las 9 y media "EVA"

PLAZA DE TOROS

Esta tarde á las 3 y media, tendrá lugar la función de despedida, de la compañía de Vilaregu y Caban artistas ya conocido de nuestro público.

Los precios son económicos pues han quedado reducidos, á 0'30 pesetas entrada general, asientos de pista á 0'50 pesetas y niños y militares á 0'20 pesetas. Apesar de la economía en los billetes, se exhibirán nuevos trabajos á los presentados hasta aquí.

Varios sucesos

En la casa Municipal de Socorro, le fué ayer prestada asistencia facultativa, al niño José Carrillo del Aguila, habitante en la calle del Silencio, número 31, por padecer una herida contusa en la membrana pituitaria, con ducto nasal, ocasionada casualmente.

Fuó atendida por el mismo Centro benéfico, Candelaria Sanchez Cortés, de 25 años, domiciliada en la calle de Murcia número 60, de una erosión en la región nasal y palpebral derecha, que aunque de pronóstico leve se ha pasado parte al Juzgado, por haber expuesto la accidentada que las lesiones que padece, se las produjo, un individuo desconocido.

La menor Mercedes Garcia Guerro, de 3 años y que habita en el Barrio Alto, fué curada de una herida leve, en el pie derecho, producida casualmente.

No compréis vinos manchegos de mesa sin antes probar las clases selectas y económicas que vende Carmelo Briñón. Precios desde 6 á 8 pesetas los 16 litros.

Higiene y Belleza

Un eficaz y auxiliar para la conservación de la belleza lo tiene hoy la mujer en esta Revista. Su publicación llena un importante vacío en España, pues en todas las naciones europeas hay periódicos similares desde antiguo que marca á la dama el camino que debe seguir para no envejecer.

El sacrificio que se han impuesto algunos higienistas españoles para dar vida á la Revista ha sido compensado por el entusiasmo con que han respondido las españolas secundando esta idea. Toda buena semilla fructifica!

El último número trae, entre otros artículos interesantes, los siguientes: El peligro del canto; Todo hierre y afea la piel; La moderna y sana belleza; Para la pu

resa del aliento; El emblanquecimiento y la caída del cabello, etc.

Dirijase la correspondencia al doctor Lahifor, Apartado de Correos, 683.—Madrid.

Una docena de botellas de manzanilla olorosa legítima de Sanlúcar 18 pesetas. De venta casa Briñón.

Notas locales

Finca rústica.

Se vende en la loma de Alhagra frente al apartadero de Monserrat, una compuesta de casa para el encargado, casa espaciosa de moderna construcción y una tahulla de tierra, con árboles frutales. Razón, en la Administración de este periódico. No se admiten corredores.

Conducciones

Por este Gobierno civil, se ha ordenado la conducción á esta Capital, del detenido en la prisión de Cuevas, Pedro Gimenez Fernández.

Dicho sujeto, viene á prestar declaración á esta Audiencia, en juicio oral, por la causa que se le sigue, por disparo y lesiones.

También se ha dispuesto la conducción á Madrid, desde este Asilo de San Ricardo, del mendigo Carlos Alonso Alvarez, que marcha á disposición del Excmo Sr. Director General de Seguridad, para que lo entregue á su familia.

El tiempo en el mar

En esta comandancia de Marina, se han recibido noticias de Barcelona, Alicante, Melilla y Cadiz en las que se participa, que reina absoluta calma en el mar, y que siguen haciéndose en la rada de Melilla, sin dificultad, las operaciones de carga y descarga en los buques allí anclados.

A pasar las pascuas

Procedentes del Ferrol, Cartagena, Algeciras, San Fernando, Ceuta y Melilla, han llegado á esta capital 33 marineros que prestan servicio en distintos buques de nuestra armada, á los cuales se les ha autorizado, para pasar con sus familias las festividades de la Pascua.

Todos ellos son de Almería y su provincia.

Multas

En la plaza del Mercado, fueron multados en la mañana de ayer, los vendedores de pescado Francisco Martínez Góngora, Juan Serrano Saldana y Juan Miralles, por infringir la ordenanza Municipal, arrojando al suelo despojos de pescado putrefacto.

Accidente desgraciado

Agustín López Sánchez, natural de Alhabia y de oficio carretero, tuvo la desgracia de producirse en la mañana de antayer, varias lesiones, que se produjo al apearse del carro que guiaba en viaje á Almería.

Se le asiste cuidadosamente en la Sala de Santa Rosa, de este Hospital Provincial.

Treinta años enfermo!

Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden á ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que los cura á no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aún á éstos los alivia.

Escándalo

A las once y cuarto de la mañana de ayer, promovió un formidable escándalo en la calle Real de la Cárcel, Pedro Ramos Roldán, que en completo estado de embriaguez, lanzaba insultos á todos los transeúntes.

Llevaba unas alforjas, en las que guardaba cartas y juguetes preparados para la prestidigitación; pues según en su borrachera, manifestaba el tal individuo, era el primer prestidigitador del mundo.

Parece que el tal Ramos Roldán, presenta síntomas de una degeneración mental, acaso por el abuso de la bebida.

Movimiento carcelario

Ayer ingresaron en la prisión preventiva, Juan Fontenen y Eladio Arturo Rubi Espinar; y fué puesto en libertad, Juan Laurean.

Quedaron reclusos por tanto, 60 varones y 3 hembras.

Los barberos

Se recuerda á los maestros de Peluquerías y Barberías que el día 28 de Diciembre, festividad de los Santos Inocentes, no se abrirán los establecimientos.

Muebles.

Antes de comprar muebles visitar el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, Glorieta de San Pedro número 2, donde encontrará el público bonitos alcohols, comedores y gabinetes. Glorieta de San Pedro 2. Almería.

GRAN DEPOSITO DE

HARINAS

Precios de Fábrica

SOCIEDAD ANONIMA ROMERO

ANDEN DE COSTA, NUMERO 46.—ALMERIA.

PEDID LISTINES DE PRECIOS

Aviso
Los almacenes y despacho de muebles y tapicerías de los Herederos y hermanos de José Martínez Herrera, han sido trasladados á los Talleres de la calle de Eguiñor, (Paseo de la Estación), lo que tienen el gusto de comunicar á su distinguida clientela.

Minas de plomo.
Se vende la propiedad ó se cede a partido esta mina, sita en el Bancalico de Flores, término de Almería.
Informarán, calle Granada número 81.

Lo mejor para el thé unas gotas de anís Briñón. Litro 2 pesetas.
Carmelo Briñón. Paseo S. Luis 2.

Aviso á los labradores

Se pone en conocimiento de los cultivadores de estas Vegas que habiéndose tomado en cuenta sus deseos, el Jefe del cultivo de la azucarera «Nuestra Señora del Carmen» de Benalúa á Guadix, don Nicanor Valverde ha dispuesto concertar las próximas siembras de remolacha en el venidero mes de Marzo para efectuar la recolección en Octubre siguiente. La Compañía facilitará semillas y abonos en primeras materias garantizadas estos últimos á precios de fábrica.

Los encargados de dicho señor don Lorenzo Cabrera, administrador del Ingenio de Monserrat en esta población, y don Gaspar Aguilar vecino de Rioja, visitarán á los labradores dándoles los demás informes que consideren necesarios y recogiendo de ellos la relación de las tahullas porque cada uno quiera suscribirse.

El precio de adquisición de remolacha que pagará la Compañía es el de 42'50 ptas. por tonelada puesta sobre la estación más próxima al sitio de arranque.

A. Ramirez Sanchez

Médico especialista en las enfermedades de la Nariz, garganta y oídos.
Obispo Orbeá 24. Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

DIARIO DE ALMERIA. Suscripción en Almería 1'50 ptas al mes.—Provincia 5'00 ptas trimestre.—Extranjero. 10'00 pesetas.

La Campana

Plaza del Carmen, 5.—Almacén de comestibles en general. Marcas, las más selectas.—Prontísima economía y verdad en la medida.—Se sirven encargos á domicilio, sin alteración de precios.

Sastrería Modelo

F. Martínez
Calle de Ricardos número 2
Hechuras trajes confeccionados á la medida 20 pesetas.—Hechuras trajes Sport á la medida 20 pesetas.—Hechuras gabanes elegantísimos 22'50 pesetas.—Todo confeccionado por las últimas novedades.

Depósito de vides americanas.

Completo surtido de clases Rupestris del Lat Aramones, Borriscon, Morviedros Riparias de superior calidad y economía.—Razón: don José Galet Tebar, Bermúdez 6.

La Mercantil.

Ricardos, 3.
—Embutidos especiales de esta casa, Blanquillos, Butifarra, Longaniza, Chorizos dulces y picantes, Salchichón Abel, el mejor Queso de bola, Crema de la Crema.—Antonio Navarro Fornieles.

Para los anuncios de comerciantes é industriales **DIARIO DE ALMERIA** establece tarifas económicas.

El Pasaje

Juan Barranco Sánchez
Esta casa ofrece lo más selecto en especias molidas para mazzapas, Pimiento molido superior.—Plaza del Mercado, número 3.

Harina gran fuerza para pan de aceite á 6'50 pesetas @.

Se venden injertos de Dalias, planta Americana con cuña de parra, escogidas de país, con una profundidad en el pie como minimo de un metro.—Darán más informes, Plaza de Santo Domingo 6.

Doctor Noguera

Especialista en partos, Matriz, Cirugía general.
ELECTROTHERAPIA
Consulta: de 1 á 4, Boulevard, 56.—Almería.

Lotería

núm. 2.—En esta Admón, situada en el núm. 26 del Paseo del Príncipe (por bajo del Hotel Simón), hay billetes, decenas y billetes dobles, triples y cuádruples para el sorteo próximo. Se sirven pedidos por su administrador **Braulio Moreno Nieto.**

Cervecería 'El Mediterráneo'

Paseo del Príncipe 38.
Cerveza Maier

DIARIO DE ALMERIA admite esquelas de defunción y aniversario hasta las 5 de la mañana.

Injertos

Se venden 2.000 injertos encabezados parras del país, bien desarrollados de las variedades siguientes: Rupestris Lot. fenómeno.—A Ramón Rupestris núm. 1 y Gloria Mepeller.—Para detalles y precios: José García Casas, Illar; y Ernesto Martínez, Zaragoza 14.—Almería.

Grandes existencias de embotellado "Carta Blanca". Una botella 4'50 pesetas. Para cantidades mayores precios convencionales. C. Briñón. Paseo S. Luis, 2.

Gran fábrica de muebles

Herederos y Hermanos de José Martínez Herrera, Almería.—Grandes existencias de muebles de todas clases de estilo.—Exportación.

INGLES

El más recomendado por su precio y calidad, con todas las comodidades para el viajero. Economía en precio del hospedaje.—Precios especiales para estables.

Pedro Bonilla Practicante

Horas de consulta: de 11 á 3.—Calle de Flora, 5.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alteran con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

José Brotons Gil Fábrica de Alpargatas y venta de artículos para el ramo

Exportación á provincias

Teléfono 801.—Granada 28

LA CIUDAD DE LONDRES

José Molina é hijos

GRAN SASTRERIA
(UNICA EN UNIFORMES MILITARES)

Tejidos de todas clases para señoras

Gran surtido en confecciones para caballeros y niños á la más alta novedad.—SIN RIVAL EN VESTIR BARATO Y ELEGANTE.

Puerta de Purchena 2, y Granada 2.—ALMERIA.

Cerveza Pilsen, marca E. Petry

Es la preferida por los inteligentes

Premiada con Medalla de Oro y Plata en París y Barcelona.—Venta exclusiva.

José Toro García, Santo Cristo 2

Fábrica de aguardientes Santa Engracia Destilación á vapor

MÁNUEL SOBRIANO. Benahadux (Chuche)

